



PROYECTO POLICLINICA REGIONAL DE LA CIUDAD DE OBERA

Gerardo G. Blanco (1), Armando F. Paniagua (1), Guillermo I. Payeski (1)

(1) Alumnos de Ingeniería Civil, Facultad de Ingeniería, Universidad Nacional de Misiones, Rosas 325, Oberá, Misiones, Argentina; gera.blanco@hotmail.com.ar

Modalidad: Ponencia. Tutor: Arq. María Angélica Vazquez.

RESUMEN

El presente proyecto se encuentra emplazado en las periferias de la ciudad de Oberá, sobre Av. De las Américas en proximidad a la ruta Nacional Nº 14, esta ubicación fue planificada estratégicamente teniendo en cuenta la accesibilidad y el alcance del servicio de salud para todo el departamento de Oberá. Se trata de un edifico de aproximadamente 8270 m2.

La obra tiene dos accesos principales, uno de ellos está destinado al ingreso del público en general, y el otro es exclusivamente para el sector de emergencia. Los mismos fueron demarcados con pórticos imponentes generando un impacto en la visual del transeúnte.

El edifico cuenta con dos circulaciones bien definidas y paralelas entre sí, una de ellas es exclusivamente técnica, es decir que por ella circula todo el personal de la clínica y pacientes hospitalizados. La otra es una circulación pública, destinada a los pacientes que van a consultas médicas y visitantes a internados. Estas dos circulaciones se unen mediante tres nexos importantes y bien definidos.

El primero de ellos está formado por la batería de consultorios, con una amplia sala de espera, la cual cuenta con una gran piel de vidrio que tiene una visual hacia el frente de la clínica.

El segundo nexo está conformado por la zona de Laboratorios y Diagnostico por Imagen, también cuenta con una amplia sala de espera, con vista es hacia el primer pulmón verde.

Finalmente, el tercer nexo se trata del área de internación, contando con una amplia zona de estar para que el paciente y sus familiares puedan compartir momentos de distención. Dicha sala cuenta con una vista hacia el segundo pulmón verde de la clínica.

Los pulmones verdes contaran con una superficie aproximada de 5820 m2, lo que se busco con ellos es lograr un lugar de esparcimiento para los pacientes y familiares creando visuales agradables y generando la conexión con la naturaleza de la zona, además estos lugares crean una muy buena ventilación e iluminación natural para los ambientes internos.

Desde el punto vista arquitectónico, el edificio presenta una predominante horizontalidad compuesta por volúmenes simples, remarcando los dos accesos principales con planos verticales bien definidos, trabajados en color oscuro en combinación con una piel de vidrio.

Otras de las características importantes que destacan al edifico es su cubierta vegetal, creando un manto horizontal superior, que continua en los planos verticales de las fachadas, trabajado con paños de revestimiento vegetal, dándole al conjunto las características de edificio sustentable.

PALABRAS CLAVE: Policlínica; Funcionalidad; Confort; Sustentabilidad.